

mas Chapais de sa troisième série de leçons d'histoire du Canada, à l'Université Laval. Notre éminent historien parle de la situation bas-canadienne sous l'administration de sir Georges Prévost, de 1812 à 1816. Il nous fait assister comme *de visu* à la mise en procès d'*empeachment* du juge en chef Sewell par la Chambre populaire, et explique pourquoi et comment l'Assemblée devait perdre à Londres une bataille hasardeuse et mal engagée.

De côté et d'autre, on se presse pour entendre des conférences publiques. Au Loyola, M. Edouard Taschereau, un jeune avocat de talent doué d'une jolie plume, parle de l'"*aventurière politique*" que fut Madame de Staël.

—Le chef de police Marsan, de Lévis, est réinstallé, au sortir d'une reprise de l'enquête municipale amorcée il y a quelque temps.

CANADA

—Mort de Mgr Prosper Beaudry, vicaire général de Joliette. Mgr Beaudry était né à Saint-Paul de Joliette, le 3 juin 1838. Il fit ses études à Joliette et à Montréal, où il fut ordonné prêtre par Mgr Bourget le 29 décembre 1861. Il fut successivement curé à Saint-Alphonse de Berthier, aux Etats-Unis, à Saint-Liguori de Montcalm et à Joliette. Il était le frère de feu le R. P. Cyrille Beaudry, C.S.V., supérieur du Collège de Joliette, lequel a laissé un nom universellement vénéré.

—Mort de M. le chanoine J.-H. Lavoie, curé à Sainte-Cécile du Bic;—du R. P. Modeste Champoux, eudiste, ancien professeur à Caraquet et à Church-Point;—de M. l'abbé Joseph Messier, ancien curé à la cathédrale de Saint-Boniface;—de M. l'abbé J.-B. Riou, curé à Dollard, en Saskatchewan, et du R. P. Boulenc, O.M.I., missionnaire au Lac-La-Biche, en Alberta.

—M. l'abbé Fortunat Charron, supérieur du Séminaire de Rimouski, est nommé chanoine, en remplacement de feu le chanoine Lavoie.

—La grève qu'on redoutait tant à Montréal a éclaté jeudi, à midi, alors que 1,560 hommes, policiers, pompiers, vidangeurs et employés de l'aqueduc, ont quitté l'ouvrage. Ils demandaient un salaire respectif de \$1,200, \$1,300 et \$1,400, et le renvoi des chefs Tremblay, Mann et Bélanger. Par bonheur, cette grève a pris fin vendredi soir à 9 heures, les grévistes acceptant l'arbitrage, mais s'en tenant à leur refus d'accepter les trois chefs plus haut nommés. De malheureux désordres se sont produits dans la nuit de jeudi à vendredi, dirigés particulièrement contre les pompiers volontaires. Plusieurs stations ont été saccagées, avec un certain nombre d'établissements publics.

S. G. Mgr Bruchési et Sir Lomer Gouin ont mis leur haute situation au service de l'ordre, en vue d'amener la fin d'une grève qui ne pouvait durer sans

être cause des plus grands désastres. De son côté, le Conseil des Métiers et du Travail est aussi intervenu...

—La section québécoise du parti ouvrier canadien siégeant à Montréal, où 157 délégués disent représenter 16,000 travailleurs organisés, se prononce, à son tour, contre l'intervention canadienne en Sibérie et adresse des sympathies aux bolchéviks russes ainsi qu'aux révolutionnaires d'Allemagne. A noter que ce parti ouvrier canadien est un enfant du Congrès des Métiers et du Travail, né membre à membre dans diverses provinces. L'enfant va bien!... A noter encore que, parmi les agitateurs socialistes de l'Ouest, de l'Ontario et de Montréal présents à la Convention du Congrès à Québec cet automne, se trouvaient plusieurs des "camarades" qui ont fait à Montréal cette frasque à laquelle a dû faire un écho nécessaire la présente note.

—Toujours au nom du parti ouvrier, mais "indépendant", cette fois, une délégation féminine s'en va demander à Toronto le droit pour les femmes de siéger à la Législature. Que voulez-vous? Le premier pas—le droit de suffrage—a été fait...

—M. Henry Miles, président de la Leeming Limited Company, de Montréal, est choisi comme candidat libéral dans la division Saint-Laurent.

—Inauguration à Montréal du nouvel hôpital vétérinaire de l'Ecole de Médecine Comparée et de Science Vétérinaire, devant S. G. Mgr Bruchési et Sir Lomer Gouin, qui prononcent des discours.

—Mort de M. James McShane, ancien maire de Montréal;—de M. Camille de Martigny, avocat à Saint-Jérôme, associé légal de feu l'honorable Jean Prévost, contre lequel il fut candidat conservateur, en 1912; et du recordier Duffett, de Sherbrooke.

—Fin de la grève aux usines Booth, d'Ottawa. On s'accorde sur un rajustement des salaires.

—Afin de simplifier le rapatriement de nos braves soldats, la Milice va inaugurer dès les premiers jours de 1919 un nouveau système de licenciement. Les hommes signeront toutes les formules et recevront tous leurs papiers en Angleterre, avant de se rembarquer.

—S. E. le Cardinal Bégin et S. G. Mgr Bruchési recommandent instamment la campagne inaugurée en faveur des timbres d'épargnes de guerre.

—Le gouvernement fédéral décide l'érection d'un musée de guerre où seront conservés avec orgueil les trophées conquis par nos gars. Une commission composée de sir Edmund Walker, de Toronto, de M. Arthur Doughty, archiviste en chef, et du brigadier général Cruikshank, directeur de la division historique de l'état-major, est constituée qui déterminera le site de l'édifice et verra à la distribution de certains trophées aux provinces et aux municipalités.

—M. Arthur Amos, chef du Service hydraulique de la province de Québec et membre de la Commission des Eaux courantes, est nommé représentant de notre